

Buchbesprechungen = Recensions = Recensioni

Autor(en): **Mangeat, Jean-Pierre**

Objektyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de
mycologie**

Band (Jahr): **84 (2006)**

Heft 5

PDF erstellt am: **23.04.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

JOHN SCHOPFER

«Champignons sans noms»

Notre ami John Schopfer, «Johnny» pour les intimes, mycologue averti de Jeuss, dans le canton de Fribourg, membre de la Commission Scientifique de l'USSM, vient de publier (mai 2006), après plusieurs années de récoltes, recherches et déterminations un volume digne d'intérêt. Cet ouvrage consacré à un genre de «devinettes mycologiques» s'adresse à tous les mycologues intéressés, intrigués voire souvent perplexes.

Les progrès de la recherche toujours plus pointus, nécessaires et souhaités, nous interpellent, nous autres, mycologues laïques et de terrain. La pléthore d'ouvrages scientifiques (ou ainsi nommés) actuellement à disposition, les changements incessants de la taxonomie et de la nomenclature rendent périlleuse aujourd'hui, plus que jamais, la mise d'un nom sur une détermination.

Intitulé «Champignons sans noms», l'ouvrage de John Schopfer a le mérite de remettre la problématique des déterminations à l'ordre du jour. Ses études, basées sur des récoltes de matériel fongique frais s'étendant sur l'Europe entière, sont structurées de manière simple. Les dessins, de belle facture, complétés par d'excellentes photographies en couleur (de l'auteur, bien sûr) donnent d'abord l'envie, mais surtout aussi la possibilité à tous les possesseurs de ce bel ouvrage de compléter, par leurs études personnelles, les renseignements notés par l'auteur au gré de leurs récoltes et déterminations.

Modeste et d'une simplicité remarquable, l'auteur dit de son ouvrage ce qui suit, je le cite: «Champignons sans noms est un mélange de vérités, d'ironies et de fantaisie. Après plus de vingt ans d'études mycologiques, je me trouve devant une alternative. Tout abandonner ou avoir le cou-

rage de coucher sur le papier mon travail mycologique. Mordu de dame nature jusqu'à la «caresser», j'ai entassé une multitude de fiches de déterminations, d'expériences et de commentaires.»

Le but de mon propos n'est pas de commenter ou de prendre position sur l'opinion de John Schopfer que je sais être positivement critique à l'encontre de la mycologie actuelle.

Je sais aussi, par avance, que cette publication, comme bien d'autres d'ailleurs, ne sera certainement pas épargnée par la critique. Facile et gratuite celle-ci est souvent, trop souvent guidée par l'envie, la jalousie et par bien d'autres motifs qui font hélas partie de la nature humaine. Personnellement et compte tenu de la pugnacité avec laquelle notre collègue a conduit et réalisé son travail, je ne peux que le féliciter et lui dire un très modeste merci pour le courage dont il a fait preuve.

L'ouvrage, d'un format agréable (30×22 cm) en langue française, très accessible à nos collègues mycologues de langue allemande et italienne, mérite qu'on consacre le temps nécessaire à le découvrir. Disponible chez l'auteur à l'adresse indiquée ci-dessous, il devrait être sur les rayons de la bibliothèque de tous les mycologues critiques, curieux, intéressés et peut-être demain, moins perplexes...

Adresse de l'auteur:

John Schopfer

Le Bejo

Amselweg 5

CH-1793 JEUSS

Tf. 026 674 1836 – E-Mail: johnschopfer@bluewin.ch

JEAN-PIERRE MANGEAT